

Efecto de la volatilidad y del

desalineamiento de la tasa de cambio real sobre la actividad de las empresas en Colombia

Borradores de Economía

Número:

801

Publicado:

Domingo, 1 Diciembre 2013

Clasificación JEL:

D22, E22, F31

Palabras clave:

Volatilidad de la tasa de cambio real, Desalineamiento de la tasa de cambio real, Inversión, Productividad

[Descargar documento](#)

Lo más reciente

[Dinámica Salarial, Desempleo e Inflación: Extendiendo el Modelo Semi-Estructural 4GM](#)

Mario Andrés Ramos-Veloza, Sara Naranjo-Saldarriaga, José Pulido

[Índices de Sentimiento e Incertidumbre de las noticias económicas de Colombia](#)

Rocío Clara Alexandra Mora-Quiñones, Antonio José Orozco-Gallo, Dora Alicia Mora-Pérez

[Billeteras móviles y otros servicios de pago: brechas regionales y su adopción en Colombia](#)

Constanza Martínez-Ventura, Ligia Alba Melo-Becerra

[Otras Publicaciones](#)

En este artículo se explora empíricamente el vínculo entre la volatilidad y el desalineamiento de la tasa de cambio real (TCR) con la actividad de las empresas en Colombia durante el período 2000-2011. Se analiza su efecto sobre las ventas externas, la productividad, la inversión y las ganancias de 4.871 empresas. Los resultados sugieren que la volatilidad de la TCR no afecta el desempeño de las firmas, con excepción de las ganancias, sobre las cuales tiene un efecto negativo, mientras que su desalineamiento tiene un efecto negativo y significativo sobre las ventas externas y las ganancias, sugiriendo que desequilibrios macroeconómicos podrían afectar la actividad económica de las firmas.